



Texte du mois

Un passage biblique est interprété tous les mois,
ce mois-ci par Maryse Burnat-Chauvy

Texte de novembre 2024

Luc 10/38 – 42 :

« ... Marthe, Marthe tu t'inquiètes et tu t'agites pour beaucoup de choses. Une seule est nécessaire et Marie a choisi la meilleure part ... »

Face aux événements du monde (conflits, catastrophes naturelles, changements climatiques, etc.) nous nous sentons souvent démunis et impuissants. Que faire en tant que chrétiens ?

Prier. Nous sommes nombreux à prier pour la paix. Mais il faut reconnaître que nous ne voyons guère d'évolution positive.

Agir. A notre niveau. Aider. Donner. Mais cela paraît bien dérisoire face à l'ampleur des catastrophes et des souffrances.

La rencontre de Jésus avec Marthe et Marie est souvent vue comme une alternative : être dans l'action comme Marthe ? ou rester aux pieds du Seigneur (c'est-à-dire aujourd'hui prier) comme Marie ?

Jésus semble dans une première lecture accorder sa préférence à l'attitude de Marie (« Marie a choisi la meilleure part »). Mais si on y regarde de plus près, on constate que c'est d'abord et surtout à Marthe que Jésus s'intéresse ici. C'est à elle qu'il s'adresse. Non pour critiquer son action, mais plutôt pour la rassurer (« tu t'inquiètes pour beaucoup de choses »).

Marthe nous ressemble. Enclins que nous sommes au souci, à l'inquiétude. Pour le monde, pour nos vies, pour nos proches.

En fait dans ce passage de la Bible, Jésus invite ces deux femmes (et donc nous) à une vie de foi équilibrée. Prière et action se complètent et sont indissociables. Dans des moments différents ou parfois en même temps.

Prendre le temps pour écouter Sa Parole, méditer, prier comme Marie. Mais cela n'a aucun sens si ce n'est pas pour redevenir actifs, engagés, généreux. Comme Marthe. Si possible l'inquiétude et l'agitation en moins.

Face aux choses terribles de ce monde, prier et agir à notre mesure. Comme les deux faces d'une même pièce. Avec une espérance et une confiance renouvelées.